

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO IV

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Mártes 28 de Noviembre de 1893

PRECIO DE SUSCRICIÓN: UNA PESETA al mes en toda España.— Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.— Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 758

Se publica todos los días laborables.

LA SITUACIÓN DE MELILLA

En Cabrerizas.—Señales de la lucha.—Honra á los muertos.

Melilla 22.

Málaga 23 (12 t.)

El fuerte de Cabrerizas Altas era el mejor punto de observación para ver la llegada del convoy y para presenciar el desfile del hermano del sultan y su séquito de caballería.

Allí quedéme anoche con Compañy. Era el anochecer cuando llegábamos.

Nuestro primer encuentro fué con Julio Cervera y con Marín, el intérprete. Ambos se ocupaban en dar vueltas al rededor del fuerte, reconociendo su exterior, lleno todo de desconchados, acribillados por las balas. En el muro de la izquierda, en la proximidad del foso, había una brecha que hizo una bala del cañón de los rifeños.

Antes, en el patio, habíamos visto algunos cascos de metralla. Estos eran nuestros. El campamento de las Horcas, disparando contra la Calera, donde se ocultaban moros, por un error de rectificación, arrojólos á Cabrerizas, sin que afortunadamente se tuvieran que lamentar desgracias.

Había en el mismo foso una cruz y una inscripción en honra y memoria de los muertos del 28 de Octubre. Sin este recuerdo de la oficialidad que sobrevive, Valverde, García Cabrelles, el sargento Rodríguez, los soldados que con ellos sucumbieron aquel día triste en Cabrerizas, no tendrían—cuando pasara el tiempo, esfumando en la distancia la grandeza de las obras—nada que á la posteridad dijera que había enterrados en aquel lugar nueve muertos de España y que eran unos héroes aquellos nueve muertos.

Los restos de la guerra

Por los alrededores de Cabrerizas consérvanse las huellas de una lucha entre sombras sin tregua y sin cuartel. Al frente vense aún las trincheras construidas por los nuestros. Desde ellas pueden enfilarse los moros la entrada del fuerte y tirar á mansalva y acosarnos á satisfacción, como lo han hecho.

No sé vé por allí más que manchas de sangre en las malezas, en las piedras, en el suelo; fragmentos de cartuchos; girones de chilaba y de uniformes; miembros sin carne, comida por los cuervos, que el soldado no sabe si enterrar bajo una cruz, como perteneciente á un compañero, ó si arroja, lejos de sí, como perteneciente á un moro.

Las noches en campaña.—En la azotea del fuerte.—Contando aventuras.

Anochecía cuando nos encerramos en el fuerte.

Alzóse el puente levadizo, pero aún quedó durante media hora la puerta abierta y dos centinelas junto á ella, por si venía algún soldado rezagado.

Hacia una noche hermosa. La luna llena derramaba su luz en la terraza. Desde ella veíamos perfectamente el campo moro.

Toda la oficialidad estaba en la azotea. El teniente coronel Antón, gobernador del fuerte; Cayo, capitán; Barnuevo, el teniente que ya conoce todo el mundo; Gonzalez, Vargas y otros que no recuerdo ahora.

Allí se relataron algunos de los incidentes ocurridos desde el 30 del mes último.

Un soldado que disparaba desde la aspillera, tenía en la mano el retrato de su novia. Antes de cada disparo lo besaba, diciendo:

—Por lo que te quiero. Por la Virgen en quien más creas.

Apuntaba después y allí iba el tiro.

Otro día, serían las cuatro de la tarde, vieron los centinelas á un soldado que en traje de mecánica dirigíase en actitud resuelta al campo moro.

Llamáronle y no contestó.

Para intimidarle tuvieron que hacer algunos disparos.

Repentinamente se volvió hacia el fuerte. Cuando los moros notaron su presencia, comenzaron á perseguirle. El fuerte les contenía con sus fuegos. Al fin llegó salvo el soldado, que era del batallón Disciplinario y se había marchado de aventuras por... capricho.

Pero el susto y la emoción fué la mañana en que mataron á un paisano, y no al cantinero del fuerte, como habíase dicho.

Desde Cabrerizas vióse aparecer de pronto en el barranco de la Calera. Llamaba agitandó las manos y el sombrero. Debía estar herido, porque se tambaleaba, caía, se levantaba y se volvía á caer.

Del fuerte no podían salir á socorrerlo. Sin embargo, hacíase fuego hacia el barranco, para defenderle de los moros. Cayó el desdichado una vez más, la última, y á poco se vió salir de su escondrijo á tres rifeños, que corrieron hacia él.

En obra de un segundo, un moro le atravesó con la gumía, otro le disparó un tiro á boca de jarro y el tercero, en tanto, le tenía cogido por los pies.— Parecía aquello—me dijo el oficial que lo contaba—el crimen de «La tempestad.»

Desde el fuerte no se perdía movimiento de los moros, y á trueque de alcanzar al nuestro, dispararon.

De los tres cayó uno, manchando con un chorro de sangre la cara de la víctima.

Los dos restantes arrastraron al fondo del barranco al español y al moro. Hasta la fecha no ha podido saberse quien era aquel paisano.

A poco rato, por la carretera del fuerte aparecían dos paisanos más. Los soldados tuvieron que esparitarles á tiros para librarles de una agresión como la precedente.

El teniente de infantería Muñoz fué quien hirió al moro que acuchillaba á nuestro herido.

Impresión triste.—Burlas.—El fuego.—El capitán Gonzalez.

Hace frío en la terraza.

Compañy se paseaba por ella con traje de soldado y una guerrera forrada de pieles, del capitán Gallo. Cenamos y dormimos sin que ni el menor apuro recordara la estrechez de los días 27, 28 y 29. Hasta abundaba el agua, que aunque corrompida, purificábase en unos filtros que los oficiales hicieron con botellas.

Daba pena, siu embargo, ver aquellos ciento cincuenta hombres que desde el 30 de Octubre no han podido mudarse de ropa, vigilando durante noche y día, siempre alerta, siempre en acecho, siempre

al cuidado de evitar una imprudencia de nuestros soldados ó un ataque de los rifeños.

He visto la aspillera en donde hirieron á Soler. Es la primera de la derecha, la que está más desfilada de los fuegos enemigos, y sin embargo, allí vino la bala á entrar por un agujero del tamaño de un duro.

Los moros, para burlarse de los nuestros atravesaban un jaique en un palo. Si engañados los del fuerte les disparaban algún tiro, celebrábalo los moros con grandes risotadas, dirigiendo á los soldados los insultos más groseros.

El fuego hecho por Cabrerizas ha sido tremendo. Hubo día de más de 50 disparos de cañón. Es decir, que han hecho más de 1.000 disparos en poco más de veinte días.

Aquí está el capitán Jacinto Gonzalez Vargas, que estuvo mandando toda la fuerza el 2 de Octubre en la caseta de Sidi Auriach. Pues he aquí uno de los olvidos del Gobierno. A los tenientes que le acompañaban se les dió un empleo y al capitán se le ha recompensado con una simple cruz roja.

El bravo oficial ha enviado una instancia á la reina. Hay que saber que el capitán Gonzalez estaba primeramente en el fuerte de Camellos. Ordenóle el general que fuese á la caseta, y á ella se dirigió bajo una lluvia de balas. Hízose cargo de las fuerzas. Defendióse de los moros como un león; llevó en brazos cajas de municiones, disparó, atendió á todos, ordenó y sostuvo la retirada.

El convoy

A las seis y media de la mañana de hoy miércoles descubrimos las primeras guerrillas del convoy. Venían con él la brigada de Rivera, dos regimientos de infantería y una batería de montaña.

La primera guerrilla desplegóse por la esplanada del fuerte. Los soldados sin esperar á nada bajáronse hasta el barranco inmediato á los límites.

Un teniente de Estado Mayor tuvo que mandar que se retirasen y que se colocaran en las trincheras que ocupaban dos moros el 27 y 28. Los soldados estos, acabados de llegar casi todos valencianos y catalanes, desconociendo aún el terreno, hubiéranse ido sin vacilar hasta Benisicar.

Comenzaron á descargar los carros. La fuerza que estaba en Cabrerizas Altas quedó relevada. Unos estaban, como los soldados de Africa, desde el 30; otros, como los artilleros, desde el 4 de Octubre, sin haber visto casi la plaza de Melilla.

Al propio tiempo llegaba una brigada de presidarios de los de Ceuta y Melilla. Enseguida pusieron á construir trincheras, resguardados por los fuertes Cabrerizas.

En media hora habían levantado metro y medio de trinchera. Así, en lo posible, queda el fuerte al abrigo de cualquier ataque.

Los penados descubrían al trabajar restos de cadáveres medio enterrados. La trinchera continuaba subiendo. Quedará casi inexpugnable. Su necesidad la reconocían todos cuantos presenciaban la operación.

El abate Faria.—La Cruz Roja

En Cabrerizas Altas hay un penado que se llama Faria, que como el abate Faria es medio loco, y que como aquél las inventaba, ha realizado éste fugas imposibles.

Me he retirado de Cabrerizas Altas, después de hacer una visita al lugar en que se hallan nuestros muertos. Sobre un sencillo túmulo se lee:

«El 13 batallón de artillería y el regimiento de Africa, á los héroes de la jornada del 27 y 28 de Octubre de 1893. D. E. P.»

Volví á Melilla con fuerzas de artillería mandadas por el capitán Gallo, el teniente Barnuevo y el sargento Navarro.

Marchaban con el mismo continente que si hubieran permanecido en reserva, y algunas cuentan cerca de dos meses sin descansar apenas.

En el Polígono obsequiaron los de la Cruz Roja á estos soldados con botellas de Jerez. Aprovechando nuestra parada allí, nos enseñaron el material sanitario de la ambulancia, mejor que el que pudiera traer la brigada mejor organizada.

Pasemos al campamento de las Horcas. A consecuencia de aquel viento que arrebató las tiendas, los soldados han tenido que dormir al raso.

Este es el estreno que han tenido en la campaña los regimientos de la Constitución y de Wad-Ras.

He hablado con Ortiz de Zárate, que conserva su continente de veterano, á pesar de los trabajos que ha sufrido en el campamento.

En medio del campo de instrucción han puesto unas tiendas. Son las destinadas á la conferencia de Macías con el hermano del sultán.

Más tarde supe que se había aplazado la entrevista, porque el célebre tuerto, el «Corta Cabezas», como le llaman los moros, el celeberrimo hermano del sultán, está cansado y se hace esperar; por otra parte, porque necesita tiempo para reducir á las kábilas.

Esta operación no es tan sencilla.

Benisicar no cede en su actitud resistente; los de la Mezquita no olvidan sus agravios; los de Frajana no quieren perdonar el cañoneo.

Hay que esperar que todo pase, y que las kábilas se convenzan, para que puedan avanzar las tropas.

Consentir todo esto por nuestra parte, guardar tanta prudencia, dígame si no es una debilidad y una vergüenza intolerable.

Málaga 24 (3-45 t.)

Han llegado los reservistas procedentes de Almería en el vapor «Cabo Nao». Se hizo el desembarco con mucho orden.

En el muelle les recibieron las autoridades civiles y militares é inmenso gentío, á pesar de la cruda temperatura que reinaba.

A la hora en que telegrafio no ha llegado ningún vapor de Melilla.

Yo pensaba salir para allí esta noche en el vapor «Olimpia», único que sale; pero me ha sido imposible, porque dicho barco no admite pasaje.

Saldré mañana si llegan el «Africa» ó el «Puerto de Mahón».

Nadie cree aquí en la eficacia de los arreglos amistosos con el hermano del Sultán.—«Filemón».

MACIAS Y MULEY ARAAF

La conferencia

He aquí el telegrama oficial facilitado á la prensa.

En realidad, podríamos ahorrarnos el espacio que su publicación nos ocupa.

Cuanto de la conferencia se dice en ese despacho, lo conocían ya desde ayer por la mañana todos nuestros lectores.

Dice así el telegrama:

«Melilla 23, 6'40 t.

Comandante general al ministro de la Guerra: A las doce de hoy, previo aviso, tuvo lugar entrevista con hermano del sultán en centro campo, conocido con el nombre de Instrucción.

Se presentó precedido del bajá del campo y escoltado por 20 infantes y 30 caballos.

Me adelanté á caballo á saludarle, y el regimiento de Santiago, en línea, hizo honores; las brigadas se hallaban formadas en sus campamentos, á fin de evitar aglomeración de gente.

De antemano levanté una de las tiendas que vienen consignadas para el general en jefe.

Después de los saludos correspondientes, me encargó significara al Gobierno la leal amistad que el sultán profesa á España y que no perdonará esfuerzos para conseguir que aquélla no se pierda; que reconoce nuestro perfecto derecho de construir en nuestro territorio cuanto juzguemos conveniente, y que se propone castigar severamente á estas kábilas; me pidió un plazo, á fin de que el sultán llegara á Fez, con el objeto de alejar las kábilas del interior, sobre lo cual insistió una y otra vez.

Contesté en nombre de S. M., agradeciendo mucho sus buenos propósitos, y que así lo haría presente al Gobierno, pero que en modo alguno podía concederle un solo minuto de detención en los trabajos y movimientos de las tropas, que tuviera por conveniente, y que como militar no podía hacer otra cosa que obedecer ciegamente las órdenes de V. E.

Me pidió también, con objeto de dulcificar asperezas entre una y otra parte, que permitiera venir á los rifeños á comerciar con la plaza, á lo que contesté negativamente, y que esto no podría ser hasta que mi Gobierno lo dispusiera, por haberse satisfecho antes el honor nacional, é insistiendo mucho en unas y otras peticiones, á las que no accedí rotundamente, se despidió reiterando sus frases de amistad.

En una palabra; que él ofrece hacer cuanto pueda por castigar á los rebeldes y dar satisfacciones, y yo continuaré trabajando con más actividad, á medida de los recursos.

Al marcharse me hizo regalo de una espingarda y un alfanje.»

TANGER

Reclutamiento de tropas

Tánger 23, 8 m.

Todos los gobernadores de las provincias moras han recibido órdenes para reclutar tropas para Melilla.

Desconfianza.—Contrabando

Tánger-Cádiz 23, 8 m.

Según noticias que trae el vapor «Piélagos», que acaba de llegar de Tánger, los europeos allí residentes desconfían de que el hermano del sultán haya prometido entregar las cabezas de los instigadores de la insurrección rifeña.

Crean también que si Muley Araaf ha hecho tal promesa no podrá cumplirla y que entregará á algunos presos, pero no á los jefes de la campaña.

Muley Araaf entró en Benisicar en actitud de paz. Acosó á los rifeños que depusieran su actitud. Les halagó mucho. Dijo que no venía en son de guerra.

Por el río Martín, próximo á Tetuán, se hace de una manera escandalosa el contrabando de armas.

Los hebreos, por temor á las persecuciones, se han refugiado en Ceuta.

Desprecio.—El sultán

Tánger-Cádiz 23, 9'25 n.

La prensa de Tánger se muestra completamente optimista respecto de la lealtad del sultán, opinando, sin embargo, que se tomará tiempo para resolver, por ser la cuestión que se ventila de vida ó muerte.

Resolverá, pues, sin acordarse para nada de España y si sólo de su conveniencia propia.

El sultán debe haber llegado ya á Marruecos.

Escoltas.—Tropas

Tánger-Cádiz 23, 9'25 n.

Los viajeros se hacen escoltar por temor á que los asalten en los caminos las kábilas que merodean, especialmente entre Mazagán y Zemotr.

Los gobernadores de las costas, acatando las órdenes imperiales, están reclutando tropas para Melilla, las cuales se dirigen á Tánger por la vía de Tetuán.

La escuadra francesa

Tánger-Cádiz 23, 9'26 n.

El vapor «Joaquín Piélagos» vió maniobrar la escuadra francesa y hacer ejercicios de fuego frente á Tarifa.

El torpedero «Habana» se halla en la ensenada de Ceuta vigilando el contrabando.

El sultán, al mismo tiempo que soluciona el conflicto de Melilla, se ocupa en apaciguar las kábilas limítrofes de Casa Blanca, Rabat y Mequinez.

Los rifeños.—Armas

Tánger-Cádiz 23, 11'30 n.

En Tetuán se notaba gran movimiento entre los rifeños, quienes buscaban ansiosamente municiones.

Se dice que un patrón, desafiando un fuerte vendabal, condujo recientemente una cantidad importante de contrabando.

El estado de la opinión.—Inventiones

Tánger 23, 2'50 t.

Como reflejo de la excitación que aquí reina, y como dato elocuente del pesimismo dominante, puedo decir que varios moros con los que acabo de hablar, relataban ya la conferencia de Muley Araaf con el general Macías del modo siguiente:

Al comenzar la conferencia, los españoles que se hallaban presentes se reían.

Disgustado el moro por aquellas demostraciones, pidió que se le explicara el motivo de risas que le molestaban.

Macías le dijo que no hiciera caso de gente que desconocía la gravedad de las circunstancias.

Insistió Araaf y pidió más explicaciones, y Macías le contestó que nada podía explicarle.

Araaf indignado montó á caballo y les dijo á los españoles, que no solamente tendrían que habérselas con los rifeños, sino con todos los musulmanes. Que dicho esto se retiró al Gurugú y que los rifeños le dijeron que ellos le vengarían.

No se dirá que los moros no saben inventar.

CRONICA LOCAL

Suscripción abierta en cumplimiento de lo acordado por la Exma. Diputación provincial con destino á la adquisición de armamento, ó al socorro de los soldados de esa provincia que sean heridos, y al de las familias necesitadas de los que hayan fallecido en la campaña contra los Rifeños.

	Pesetas
Suma anterior.	14719'44
La flor de la Juventud.	25'00
Total.	14744'44

(Se continuará)

En el certámen del Congreso eucarístico que se ha celebrado en Valencia, para la misa compuesta sobre himnos eucarísticos del canto gregoriano ha obtenido el primer premio nuestro paisano el maestro de música D. Bartolomé Torres.

Felicitemos al agraciado.

La guardia civil de Manacor puso á disposición de aquel juzgado el día 25 del actual al dueño de un café de dicha villa por haber permitido se jugase

en su casa á los prohibidos y además haber contestado muy inconvenientemente á los guardias al ser interrogado.

El mismo día y por la propia fuerza fueron detenidos dos jóvenes de diez y siete y diez y ocho años de edad de la misma vecindad reclamados por el Juzgado de aquella villa en virtud de causa que se les sigue por lesiones inferidas con arma de fuego á su convecino Gabriel Jaime Llinás el día veinte y tres.

Y el día 26 la de Santany capturó á dos sujetos los cuales después de interrogados manifestaron ser los autores junto con otro vecino de Palma de un robo verificado en la indicada villa consistente en veinte kilogramos embutido, dos colchones y una colcha.

El domingo por la mañana se unió á la escuadra inglesa fondeada en este puerto el aviso «Bellona Comor», de 1.830 toneladas al mando del comandante H. M. Tudor, con 6 cañones y 180 tripulantes. Procedía también de Gibraltar.

El número de reservistas que se han incorporado á filas con motivo del último llamamiento, asciende á 80.000, que, á razón de dos reales, consumen 40 mil pesetas diarias, ó sea 1.200.000 pesetas al mes; y si á esto se agregan las raciones de pan y los transportes de ida y vuelta, bien puede calcularse que el gasto mensual que producirán no ha de bajar de 1.500.000 pesetas, gasto en su mayor parte inútil, puesto que si el ejército de Melilla sólo había de ser de 20 ó 25.000 hombres, con llamar otros tantos reservistas, ó sean los de la quinta del 89, había bastante para cubrir bajas en la Península.

Los buques de la escuadra inglesa surtos en este fondeadero se ejercitaron ayer por la mañana en tirar al blanco con pequeños cañones y en lanzar torpedos.

Anteayer fondeó el vapor «Balear» procedente de Braila con cargamento de cereales.

El director de nuestro querido colega, de Calatayud, «La Justicia», ha sido procesado por suponerse cómplice de la publicación de una hoja clandestina.

Fúndase la acusación en que suponiendo que la hoja de referencia ha sido tirada en la imprenta de dicho periódico, el director de él es responsable de las publicaciones que haga, aunque no es dueño de ella.

En tal estado se halla este asunto, que el juez instructor que ha desempeñado el Juzgado de Calatayud con anterioridad al suceso ha rehusado, encargándose de la instrucción el juez municipal de Tudela.

Con tal motivo la prensa local comenta con gran extensión el asunto, extrañando el giro que toma para ver el precedente que ha de sentarse si se condena al director de «La Justicia.»

La prensa confía en que la Audiencia de Pamplona declarará su inocencia.

Así lo esperamos nosotros y lo deseamos vivamente.

Sobre las cuatro y media de la tarde de ayer salieron con destino á Mahón los vapores «Menorca» con diez y siete pasajeros y completa carga, y el «Correo de Cartajena» con la correspondencia, nueve pasajeros y alguna carga.

La sección de Administración Militar salió ayer tarde hacia el campo de tiro de la Torre den Pau, para ejercitarse en el tiro al blanco.

«El Diario Oficial» de Guerra publica una real orden en virtud de la cual se exige saber leer y escribir á los que toquen el tambor.

Y no estaría de más que fueran también licenciados en Filosofía y Letras.

A ver si nos explicaban la «filosofía» de su reaparición.

Una buena noticia á nuestros lectores

Acaba de ver la luz el ALMANAQUE UNIVERSAL para el año 1894 tercero de su publicación, del que hemos recibido un ejemplar, que después de hojeado, nos parece ser, si cabe, más bonito, completo y acabado que el del año anterior.

Sin discusión, es una de las publicaciones más importantes, á la par que amena é interesante, de cuantas se publican de este género. Dámosle, pues, la bienvenida y recibámosle como á un buen amigo á quien auguramos un feliz éxito.

Es un elegante tomo de unas 200 páginas, ilustradas con profusión de dibujos originales, y magnífica cubierta tirada á varias tintas. Además del calendario, compuesto de una tabla para cada mes, ilustrada con alegorías que constituyen una obra artística, contiene un ameno texto, infinidad de historietas, anécdotas, chistes y poesías, en donde reinan la decencia y buen gusto é innumerables avisos para el cuidado de plantas y jardines. Contiene después el «Oráculo» de la Sibila una serie de preguntas varias, sobre el porvenir, cuya contestación clara y precisa se obtiene al momento.

«Diccionario de la salud;» indicando las enfermedades y accidentes más comunes, con los cuidados inmediatos que deben prestarse á los enfermos, mientras se aguarda la llegada del médico.

«Diccionario de Veterinaria;» indicando las enfermedades más comunes de todos los animales domésticos, así como los medios más eficaces para combatirlos.

Y finalmente: todas las ferias de España. Véndese en todas las librerías, y en su Administración, calle Cortes, 276, ent.º, Barcelona.

HUMORADAS

—¿Es verdad que entras en un negocio con el marqués?

—Sí; él pone el capital y yo la experiencia. La sociedad durará tres años, al cabo de los cuales él tendrá mi experiencia y yo su capital.

En un café:

—¿Vamos á jugar al dominó?

—Como quieras.

—¿A cuánto la partida?

Ya sabes que no me gusta arriesgar nada de lo que poseo.

—Pues juguémonos el honor.

En una farmacia:

—Mire usted—dice el mancebo al boticario—ese hombre que acaba de salir me ha dado diez céntimos en vez de la peseta que le he pedido por la medicina. ¿Corre en su busca?

—No te muevas, que así y todo, gano una perra chica.

—Mi manera de ver las cosas—decía Piave á un amigo suyo—me ha impedido entrar en el ejército.

—¿Es usted republicano?

—No, señor; soy miope.

TEATRO PRINCIPAL

Gran Compañía cómico-lírica bajo la dirección del celebre Maestro compositor

D. Guillermo Cereceda

Función para hoy 28 de Noviembre de 1893

Se pondrán en escena las bonitas y tan aplaudidas zarzuelas:

«Monin». — «El fronton de Jai-Alai». — «El Chaleco Blanco». — «Vencer en buena lid».

Entrada general 1'00.—Id. al Paraiso 0'75

A las 7 y media.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 27, 9'15 n.

Melilla.—Avanzan las fortificaciones del fortin y las trincheras dominan el cerro de Mariguari. Los moros aparentan ocuparse con preferencia en la agricultura.

Madrid 28, 12'25 m.

En Málaga un gentío inmenso en la estación del ferro-carril ha dado un viva al defensor de la honra nacional y otro viva á los reyes. El Alcalde y el presidente de la Diputación provincial han pronunciado un discurso patriótico. Ha asistido el Obispo. El gentío imposibilitaba la salida de la comitiva de la Catedral, donde se ha cantado el Te-Deum. Por las calles reina el delirio y se ha dado un viva al futuro vencedor de Africa. A las nueve de la noche ha zarpado el vapor «Alfonso XII», llevándose á Martinez Campos y á las tropas. Va Francisco Mencheta.

Madrid 28, 12'45 m.

La opinion es de que la crisis solo se ha aplazado. En los círculos ministeriales se observa decaimiento. En la Bolsa se tiene poca confianza en el Gobierno.

Vienen de Puerto-Rico 270 penados que pidieron ir á Melilla.

ÚLTIMAS COTIZACIONES

PALMA

Crédito Balear.	110'00
Cambio Mallorca.	62'00
Fomento Agrícola.	62'00
Ferro-carriles de Mallorca.	58'50
Alumbrado por gas.	105'00
Salinas de Ibiza.	200'00
Sociedad General Mallorquina.	76'00
Bonos Municipales.	28'75
Isleña Marítima.	49'00
Banco Prmos. y Caja Ahorros.	8'00

MADRID

4 p interior perpetuo.	65'05
4 p exterior.	00'00
4 p amortizable.	74'80
Cubas.	105'90
Banco de España.	371'00
Arrendataria de Tabacos.	153'00

BARCELONA

4 p interior.	64'90
4 p exterior.	74'70
4 p amortizable.	00'00
Cubas 86.	105'50
Colonias.	41'20
Nortes.	33'00
Francia.	22'30
Madrid.	65'15
París.	60'65
Renta francesa.	99'15
Londres.	60'75

